

# LA DEFENSA

## Diario de Avisos y Noticias

Precios de suscripción

AÑO IV	En Alcoy al mes.	150 Pesetas
	Trimestre	450
	Año completo	1500
	Número atrasado	500
		0.25

ALCOY, DOMINGO 27 DE ENERO DE 1907

Redacción y Administración

Venerable Edadura, 8.

Esquelas, anuncios y reclamos, á precios económicos.

NÚM. 899

### La epidermis del señor Gimeno y sus reformas

Como los decretos del señor Gimeno han tenido el triste privilegio de alarma los católicos y al Magisterio de primera enseñanza, varios profesores normales se reunieron hace pocos días en la Escuela Normal Central de Maestros para reclamar de los desafueros de dichas disposiciones ministeriales, y allí hablaron de sus intereses sin faltar como es de suponer, al respecto a sus jefes, ni á ninguna consideración personal.

Súpolo el señor Gimeno, montó en cólera, se acordó de que era ministro y tomó el democrático acuerdo de llamar á su despacho á algunos de los asistentes al acto para amonestarlos privadamente por su conducta.

Y es de advertir que el señor Gimeno llevó á cabo este abuso de autoridad con personas que desempeñan cargos de que el ministro puede disponer, y no dijó palabra á otras personas que desempeñan cargos inamovibles.

Sin duda el señor Gimeno no recuerda que allá por el año 1899, siendo él ya catedrático, alentaba, por más viles intereses, á otros profesores normales para que por todos los medios atacasen á su jefe el ministro de Fomento, y el mismo señor Gimeno se hizo en el Senado vocero de los descontentos.

Si el señor Gimeno hubiese recordado aquella injusta campaña, no hubiera tomado hace pocos días el acuerdo á que hemos hecho referencia.

Así son la mayor parte de nuestros demócratas canalejistas, que les da la vida.

### Rayos de Luz

Al notificarse al Congreso el estado de crisis en que se hallaba el Gobierno en la tarde del día 23, tuvo un diputado la feliz expresión de pronunciar estas palabras: *no cabe duda de que este Gabinete muere y lo van á enterrar civilmente.*

Y en efecto, así ha sucedido.

Subió al poder, nació, como si dijeramos, el partido liberal de la conjunción Montero-Moret, creció, y se desarrolló empujado por la atolondrada facundía de muchos primates; se fue recomendando con trapos viejos de diversas capas caídas en desuso; enfermó, guardó cama y se resignó á vivir inválido, cambiando de postura y de médicos de cabecera, ha llegado á la decrepitud magullado con las caídas más peligrosas.

Y cuando ya nadie le hacía caso por considerarle enclenque, atrofiado y sin orientación fija, ha venido á dar el último sport cayendo en la sepultura de las cosas que pasaron á la historia.

Escribamos tres párrafos que, á manera de epitafio, señalen al viajero; es decir, al futuro observador, que fué y cómo se llamó este que ha sido enterrado civilmente.

Como es la vida, así la muerte. Vivió despilfarrando y ha muerto pobre; vivió sin fe y ha muerto sin honra; vivió sin ideales, fué laico y ha sido enterrado civilmente...

Para qué sirve un partido si no trata de fomentar los intereses nacionales?

Promovió la cuestión llamada religiosa, y solo ha hecho muecas para perturbar las conciencias; prometió la reforma y supresión del impuesto de consumo, y los consumos van de aumento; trató de levantar una bandera, remendada por diferentes lados y las tan anunciadas reformas no han venido.

Si la conciencia pública existiera y la tierra como la conciencia honrada y personal, ella acusaría y condenaría con sobrados títulos á esa fracción de hombres públicos, que, no ha sido durante dos años más que una contertura de compadres dedicada á su peculiar negocio.

Ni á Montero ni á Moret, ni á López Domínguez, ni á Canalejas, ni á Vega de Armijo con todos sus adheridos tiene nada que agradecerles España.

España es la que tendrá que abonar sus sueldos y sus quebrantos, y en es-



### ESCOPEtas DE CAZA

### MARCA "JABALÍ", de la fábrica de EDUARDO SCHILLING

(S. en C.) antes Luis Vives y Compañía

Estas escopetas no tienen rival en España y compiten con las buenas marcas inglesas. — Accesorios de caza. Especialidades para toda clase de sport. — Pedid catálogos á Eduardo Schilling, calle de Fernando VII, número 23, Barcelona. — Sucursales: en Madrid, Alcalá, 28. — En Valencia, calles de Peris y Valero (antes Paz) núm. 13 y de Cruz Nueva 40 salón.

special, las cesantías de trece nuevos ministros á quienes la galantería del partido ha honrado con el título de Consejeros de la Corona.

Verdad que un partido como el liberal sirve para bien poca cosa buena?

### FRANCO DE SEÑA

### De verso y prosa

### UN VOLÚMEN EN DIEZ LÍNEAS

Vida honesta y arreglada,

Usar de pocos remedios,

Y poner todos los medios,

De no alterarse por nada,

La comida moderada,

Ejercicio y distracción,

No tener nunca aprensión,

Salir al campo algún rato,

Poco encierro, mucho trato

Y continua ocupación.

### DR. LETAMENDI

### REGALO A LOS REYES

La vajilla de San Sebastián

enrega 1.500 á los mozos que sean de-

clarados soldados y á los que resultando

excedentes de cupo fueran más tarde ha-

mados á cubrir bajas naturales ó ordina-

rias.

Dirección para las provincias de Va-

lencia, Alicante y Castellón, Casanova

é hijos. — Paz principal 5 Valencia,

En Alcoy, viuda é hijo de Pablo Col-

mina, Plaza de San Cristóbal, 9.

### CONVERSIÓN DE CONSTANS

Telegramas de Constantinopla dicen que el embajador de Francia, M. Constans, ha hecho abjuración de sus errores dogmáticos y reingresado en la comunión católica, después de la muerte de su señora, acaecida hace poco tiempo.

«Le Peuple Francaisy Les Tablettes des Deux-Charentes» añaden que M. Constans se ha convertido al ver de cerca la labor del sacrificio realizada en Oriente por los misioneros católicos franceses, y al apreciar el heroísmo de las hermanas de la Caridad encargadas de asistir á los apestados de enfermedades epidémicas.

Convencido el embajador de que la ley de separación será funesta para los intereses de Francia y de toda Europa en Oriente, ha querido hacer acto público de sumisión á la Iglesia.

Si la noticia no es rectificada tendrá gran importancia, pues M. Constans militaba á la cabeza de los librepensadores franceses.

Los diarios á que antes hemos hecho referencia publican la noticia como hecho consumado.

### QUINTAS

### EL BANCO ARAGONÉS DE SEGUROS

DE ZARAGOZA, SOCIEDAD ANÓNIMA CON 2.500.000 PESETAS DE CAPITAL POR

825 Pesetas

CULTOS DE HOY

P. Santa María: A las nueve misa mayor con sermón. Por la tarde ejercicio de Hora.

P. San Mauro: A las nueve Misa ma-

yor y por la tarde, ejercicio de Hora.

I. San Agustín: principian las Cu-

arenta Horas. A las nueve función y al

anoche ejercicio y reserva.

I. Santo Sepulcro: Por la mañana y tarde, los Ejercicios de cuarto domingo de mes.

SANTO DE MAÑANA

San Julián, obispo.

— 35 —

Llegó el invierno; Noviembre con sus días de hielo y sus noches de fiesta. Pasó la Pascua; pasáronse todavía cuatro días más.

Llegado el último día del año, Wilfrido corrió al baile que daba un hombre rico para celebrar la entrada del año nuevo. Jugó, bailó, rió cual de costumbre, teniendo una

mirada algunas veces un poco inquieta sobre la esfera de un reloj, en que las horas marchaban rápidas y silenciosas. ¡Las once!

— Piensa en el juicio de Dios, le dijo la voz interior.

Wilfrido, ¿quién cartas? le decía un ingádor,

— Bástame un solo instante para reconciliarme con Dios se dijo á sí mismo.

Wilfrido se volvió hacia la mesa en donde rodaban el oro, las cartas y los dados.

— Bástame un solo instante para reconciliarme con Dios se dijo á sí mismo.

— 34 —

liarme con Dios y purificar mi conciencia...

Gocemos todavía, coronémonos de rosas, que no han de durar más que un día para deshojarse después. ¡dentro de tres meses me convertire!

Los juegos, los festines, las diversiones de toda clase se llevaron en sus fugaces horas los tres meses. Mas hojas marchitas y secas cubrían los caminos; los racimos de gruesas uvas habían sido ya exprimidas en el lugar de los vendimiadores; el infeliz

Wilfrido miró el sol que se aproximaba al signo de Capricornio, y dijo para consigo:

— Hoy tengo tres meses; empero ¿para qué necesito tan larga preparación? No dien que la infiercordia divina es inmensa, y que un sólo instante de arrepentimiento basta para borrar los pecados de una vida entera. Sentiré venir la muerte, y entonces me arrepentiré.

dad de una pequeña lámpara encendida delante del Tabernáculo, se dirigió hacia el coro se sentó en un sillón. Apenas había

reposado un instante, cuando se abrió la

de la sacristía... Salió un sacerdote con

alba, casulla y llevando en la mano un cá-

lix de oro. Llegado delante del altar, se de-

tuvo, miró en torno suyo y dijo en alta

voz:

— Hay alguno que quiera ayudar la misa?

Nadie contestó; su voz resonó en las pro-

fundidades de la iglesia, despertó los ecos

adormecidos en los viejos pilares...

Repetió su pregunta, pero con un acento más triste...

— Por tercera vez volvió á hacerlo con

nuevo desconcierto...

Entonces Wilfrido

dijo:

— Aquí estoy yo.

Inmediatamente encendió las velas, dis-  
puso el altar y asistió al sacerdote en la

**El pacto de retro****y las cajas rurales**

Cuando las contrariedades de la vida son mayores la imaginación trae el bálsamo de las ilusiones, y para cada conflicto ofrece una solución satisfactoria.

El labrador que vé su fortuna maltratada con los rigores del destino, cuenta con que pueden venir buenas cosechas, y agrega á esto la estimación que los frutos del suelo alcanzarán en los mercados para sacar de tales premisas la consecuencia de que puede abordar sin temor el compromiso de recibir á préstamo el dinero que le ofrece un bondadoso prestamista lugareño, sin interés crecido, pero con la cláusula de quedarse por diez con lo que vale cierto, si en el plazo determinado no entrega el capital y los réditos.

La usura no discurrió jamás nada tan íncubo como el pacto de retro en la forma ordinaria en que en todas las comarcas de España se realiza.

Según la estadística publicada por la Dirección general de Registros, se hicieron préstamos con pacto de retro sobre fincas rústicas por 142.000.000 millones de pesetas efectuándose las liberaciones sólo por 270.000. Estos últimos

años el mal, lejos de atenuarse, se ha ido agravando.

Si los labradores llevaran con el debido cuidado la contabilidad, sabrían que la industria agrícola no puede dar rendimientos tan crecidos que permitan pagar un rédito tan usurario, cubrir los gastos de explotación del suelo y atender á las obligaciones de la familia.

En el pacto de retro, el deudor se deja alucinar por los espejuelos del bien soñado, y firma su ruina, sin tener conciencia de la desventura que le espera hasta que se aproxima el día del vencimiento y se vé en la precisión de renunciar á la finca que garantizó el crédito, si otro usurero no le hace la merced de prolongar su agonía un año ó más, facilitando dinero en cantidad bastante para encargarse del negocio.

La vanidad más pueril es el gran auxiliar de la usura, pues muchos modestos labradores comprometen la tranquilidad y el porvenir de las familias por no vender fincas ó reducir gastos ante el temor de que cualquiera de estas dos soluciones evidencie á los ojos de sus vecinos que se han aminorado los medios de fortuna, prefiriendo á toda otra contrariedad la de someterse sin condiciones á la voluntad de un prestamista que se ha hecho cargo de la importante cartera del

mista que se tiene la certeza de que, por conveniencias propias, guardará la más absoluta reserva. A tales extravíos conducen las exigencias del amor propio irreflexivo.

Las Cajas rurales cumplen con todo scrupulo la obligación de guardar reserva respecto á los préstamos que se les piden, y como á esto suma el exigir intereses extremadamente módicos, y el prorrogar sin tasa los plazos para el pago, como el deudor tenga buenos antecedentes, la práctica irá llevando el convencimiento al ánimo de propietarios y colonos de que no hay razón ninguna que abone la conducta insensata que hoy siguen y en plazo no lejano libramos de las garras de la usura á miles de víctimas, gracias á la obra bien hecha que hoy empiezan á realizar las cajas rurales.

RIVAS MORENO.

**MOTOR**

Por un precio muy reducido, se vende un motor á gas CROSSLEY tipo «K» horizontal industrial de tres caballos efectivos con gas alumbrado, provisto de un volante polea, ignición por tubo de porcelana, regulador centrífugo, patente, recipiente de descargas, bolsa de gas y juego de llaves inglesas.

Informarán en esta Administración.

**El automovilismo en****los sanos y enfermos**

El médico debe preocuparse del automovilismo como en otro tiempo lo hizo de la bicicleta, siendo este un medio de locomoción muy generalizado en el día. No hay duda de que los viajes en automóvil influencian de manera directa en la salud y por lo mismo pueden ser también beneficiosos ó perjudiciales á los enfermos. El doctor P. de Guedre, al ocuparse de este sujeto en la Sociedad de Terapéutica, ha hecho relación de un estudio muy detallado y que puede servir de guía, tanto al médico cuando sea consultado sobre este punto, cuanto al «sportman» que lo deseé.

Precisa considerar la velocidad, el polvo de las carreteras, al estado de ánimo del viajero, la verdadera ducha de aire, que obrando sobre su cuerpo, le enfriá. La trepidación del coche y la inmovilidad prolongada. El aparato respiratorio, el digestivo, el circulatorio, la piel, los sentidos, el aparato locomotor y el sistema nervioso en general pueden sufrir trastornos por efecto de una carretera en automóvil, aunque los órganos estén normales; pero es indudable que progresivamente pueden adaptarse á este agente que termina por endurecer el organismo, que siente un bienestar general.

Pero existirán sujetos á los que, ya

por una predisposición morbosa, ó por



**HARINA LACTEADA NESTLE**

Contiene la mejor leche de vaca.  
Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes.

Precio único · Plus 1.75 el bote.

branosa ha llegado á curarse por el automovilismo.

En los que padecen del hígado riñón y vejiga está contraindicado.

Dónde más beneficios produce el automóvil es en los enfermos por trastornos nutrivos, en los gotosos, artríticos y diabéticos; sin embargo, los obesos se exceptúan de esta regla.

Sobre el sistema nervioso en general obra el automovilismo, pero los efectos son distintos, según el modo de obrar del agente. Así, por ejemplo, el que dirige el automóvil tiene que concentrar toda su atención, y de aquí se puede sacar un medio precioso y patente de distracción para los hombres preoccupados de su salud ó negocios. A casi todos los que necesitan reposo del espíritu y olvido de sus negocios puede aconsejarse guiar el automóvil. Sin duda entre éstos hay algunos excitados que terminarían por cometer excesos.

Estos enfermos, que nunca van lo necesario para ellos rápidos á su fin preconcebido, el automovilismo no les producirá la calma necesaria, aparte de que podrían ser un peligro público.

Cuando no guían el automóvil estos enfermos, en general, podrán encontrar en los paseos en automóvil un bienestar y mejoría en sus padecimientos.

F. MENDI.

El conde de Romanones, antes de hacer entrega de su departamento al señor Lacarra, se expresó en estos términos:

«Conste, señores, que desde hoy, día 25 de Enero, me preparo á luchar denodadamente, con todo mi entusiasmo y todas mis energías, porque el partido liberal vuelve á ocupar el Poder.

Y no tardaré en conseguirlo tanto tiempo como alguien crece, pues volveré no tardando mucho.

Antes de poco el partido liberal, al que muchos consideran ya muerto, manifestará vivo y muy vivo, realizando un acto de resonancia que llamará la atención del país.

Otros conspicuos liberales han dicho que el acto de resonancia á que se refiere el conde de Romanones, es una Asamblea, á la que concurrirán las personalidades más importantes del partido liberal, en la que, prescindiendo de jefaturas y caciquillos, se trazarán los derroteros que debe seguir el partido; dejando la enésima de la jefatura para que del Parlamento la saque aquel que sea acreedor á ella.

\*\*\*

— 36 —

Wilfrido consistía en todo; el juicio de Dis le ocupa enteramente: era la idea fija en su imaginación... Pasaron ocho días, y á pesar de su terrible revelación, había vuelto á la vida anterior, y á las reconversiones de su conciencia, respondía:

— Tengo un año entero delante de mí; seis meses bastarán para mi conversión; puedo, durante ta mitad del tiempo que me queda, gozar de la vida y de los placeres... ¡A los seis meses trataré de convertirme!

Pasaron los seis meses cual rápido relámpago. Wilfrido se despertó una mañana; al invierno había sucedido el estío, y las espigas doraban los campos que antes cubrían la nieve, y el sol ardiente de Julio caminaba en los cielos.

— Me quedan seis meses, se dijo Wilfrido; pero necesito tanto para cambiar el cora... ¿Cuántos? Tres meses me bastarán para reconciliarme con la eternidad!

dia antes de las doce sonó. Nadie se apresuró de ello. Wilfrido inclinado sobre la mesa con los ojos, el pulso anhelante, seguía el movimiento de los dados, y á cada instante avanzaba la aguja del reloj. ¿Qué día, qué hora? Nadie la sabía. De pronto sintióse extremecer; su lengua se pegó helada al paladar... El primer golpe de las doce acaba de sonar, juntó las manos con desesperación, y... se desprendió.

La catedral de Bruselas, donde había descanzado, se hallaba tranquila, silenciosa; reinaba la oscuridad. No había allí sacerdote, ni altar, ni baile, ni mesa de juego... Aquel año tan fugitivo, aquél despertar tan terrible no había sido más que un sueño....

Wilfrido, estremeciéndose de terror y alegría, se puso de rodillas y oró, y desde aquel momento quedó convertido. Murió largos años después en paz con Dios y con

— 32 —

celebración del Santo Sacrificio. Cuando hubo leído el último Evangelio, se volvió hacia Wilfrido y le dijo:

— Hijo mío, para recompensarte el servicio que me has hecho, te anuncio que morirás dentro de un año en igual día. Hasta lavista en el tribunal de Dios! Wilfrido permaneció solo: á la mañana siguiente se levantó y volvió á su estancia; pero habiese obrado en él una gran mudanza. Despertada su conciencia por el anuncio de la próxima muerte, daba grandes gritos.

— Es preciso, le decía, restituir esos bienes mal adquiridos, perdonar á ese enemigo cuya ruina has jurado tantas veces, abandonar esas relaciones criminales, renunciar á esos peligrosos placeres, á esos proyectos de orgullo y avaricia... ¡La eternidad! piensa en la eternidad!

— 33 —

Wilfrido consistía en todo; el juicio de Dis le ocupa enteramente: era la idea fija en su imaginación... Pasaron ocho días, y á pesar de su terrible revelación, había vuelto á la vida anterior, y á las reconversiones de su conciencia, respondía:

— Tengo un año entero delante de mí; seis meses bastarán para mi conversión; puedo, durante ta mitad del tiempo que me queda, gozar de la vida y de los placeres... ¡A los seis meses trataré de convertirme!

Pasaron los seis meses cual rápido relámpago. Wilfrido se despertó una mañana; al invierno había sucedido el estío, y las espigas doraban los campos que antes cubrían la nieve, y el sol ardiente de Julio caminaba en los cielos.

— Me quedan seis meses, se dijo Wilfrido; pero necesito tanto para cambiar el cora... ¿Cuántos? Tres meses me bastarán para reconciliarme con la eternidad!

ESTABLECIMIENTO  
TIPOGRAFICO

# LA DEFENSA

VENERABLE RIDAURA. 8.

Libros-Registros, periódicos, obras, prospectos, equeñas de enlace, tarjetas visita, tarjetas anunciadoras para el Comercio, tarjetones, abonarés, etiquetas, circulares, facturas, membretes, sobres, carteles iglesia, cheques, besalamanos, recibos talonarios, membretes, sobres, carteles iglesia, cheques, besalamanos, recibos talonarios, memorandums, esquelas y recordatorios defunción, estampas primera comunión.

## TRABAJOS TIPOGRÁFICOS ESTILO MODERNISTA

Resmilla de papel comercial (500 ejemplares) timbrada desde 4 pesetas en adelante —Sobres comerciales colores timbra los el millar 4 pesetas.—Tarjetas visita á los cinco minutos, cartulina Bristol 1 peseta el 100.—Cartulina mate y marfil á 2'50 ptas. el 100.—Talonarios inquilinato cosidos, 100 ejemplares 1 peseta.

## GRAN SURTIDO EN ESQUELAS, TARJETONES Y RECORDATORIOS FÚNEBRES

También se hacen toda clase de trabajos para oficinas particulares y de Ayuntamientos, como así mismo catálogos y todas las impresiones que se encarguen en negro

F— ADMITEN ESQUELAS MORTUORIAS A ALTAS HORAS DE LA NOCHE AVISANDO AL VIGILANTE DE LA CALLE DE SAN NICOLAS

La rapidez con que ha formado ministerio el Sr Maura ha causado buena impresión entre los políticos.

Confiesan que constituye una prueba clara de la organización y disciplina que reinan en el partido conservador, contrastando de una manera notable con la anarquía que desde la muerte del señor Sagasta domina en el partido liberal.

Además, la calidad de los nuevos ministros, prueba que el nuevo ministerio es de verdadera altura y cabe esperar del mismo que desarrolle un completo programa de gobierno, respondiendo á la significación é historia del partido en que militan.

\*\*\*

He aquí la lista oficial de los gobernadores civiles de provincia, cuyos nombramientos firmó el Rey ayer:

Álava, D. Víctor Hedro.

Albacete, D. Justino Bernard.

Alicante, D. Pedro Pascual Ojeda.

Almería, D. Ramón Salvador.

Ávila, D. Julián González.

Badajoz, Sr. Cédrián y González.

Baleares, D. José Isasabal y Echevarría.

Barcelona, D. Angel Ossorio y Gálindo.

Burgos, D. José M. Caballero.

Cáceres, Sr. Crespo de Lara.

Cádiz, Sr. Núñez Sostres.

Canarias, D. José Santos Ecal.

Castellón, D. Fidel Varela.

Ciudad-Real, D. Juan Menéndez Pidal.

Córdoba, D. Manuel Cano y Cueto.

Coruña, D. Luis Moyano.

Cuenca, D. Ricardo Sanchez Juarez.

Gerona, D. Manuel Churruca,

Granada, D. Luis Soler y Casajuana.

Guadalajara, D. Manuel Alvarez Perez.

Guipúzcoa, señor marqués de Velilla de Ebro.

Huelva, D. Manuel Menta.

Huesca, D. José María Eulate.

León, D. José Varela Menéndez.

Lérida, D. José Castaño Ansorena.

Logroño, D. Félix González.

Lugo, D. José M. Maestre.

Madrid, Sr. González Rotwos ó el

marqués de Ibarra, si el primero renuncia.

Málaga, señor marqués del Valle.

Murcia, D. Carlos Barroso.

Navarra, Sr. Ortega y Fries.

Oviedo, D. Juan Polanco.

Orénse, D. José Zabala.

Palencia, D. Agustín Díaz.

Pontevedra, D. Jesús Casanova.

Salamanca, D. J. Zapata.

Santander, Sr. Gutiérrez de la Vega.

Segovia, D. Angel Gómez.

Snvilla, D. Víctor Guzmán Rodríguez.

Soria, D. Ramón Serrano Sora.

Tarragona, D. Carlos García Alix.

Teruel, D. León del Río Hernández.

Rafael Sanz, Pbro. El asunto será «Armonía entre ambas potestades y supremacía de la Iglesia».

—Se ha dispuesto que el título de Ingeniero industrial comprenda las especialidades mecánicas, químicas y eléctricas industriales, siempre que se haya estu-

### Banco Aragonés de Seguros

Esta entidad social que actualmente dedica toda su actividad y atención á los seguros de quintas de los mozos que han de sortear el día 10 del próximo Febrero para el actual reemplazo de 1907, ha constituido en la Delegación de Hacienda de Zaragoza el depósito de garantía que determina el reglamento sobre Sociedades de Seguros de 29 de Abril de 1902 en su artículo número 42 y el real decreto del Ministerio de Hacienda, fecha 25 de Junio de 1906.

Dicha cantidad aragonesa, que cuenta hoy con el favor del público en general ha conseguido en el corto tiempo que lleva de fundación brillantísimos resultados, como lo demuestra el siguiente estado de garantías que hoy puede ofrecer á sus asegurados:

Capital social. . . . . 2.500.000'00  
Primas cobrar en 31 de Diciembre último. . . . . 349.932'47  
Depósito de garantía constituido. . . . . 25.000'00  
Total de garantías. . . . . 2.874.932'17

Entrevemos un provenir halagüeño al Banco Aragonés de Seguros de Zaragoza, y no precisa alabanzas una Sociedad que en tan poco tiempo ha hecho subir sus garantías en la respetable suma de 374.932'17 pesetas.

Hay que tener presente que es la única Sociedad que trabaja el seguro de quintas en condiciones legales constituyendo los depósitos de garantía.

### NOTICIAS

Nuestro distinguido amigo D. Juan Tejón y Marín, Gobernador que fué de esta provincia, ha sido nombrado ahora de la de Zaragoza.

Seguramente dejará en ella el señor Tejón los mismos gratos recuerdos que en las demás donde ha ejercido igual cargo.

Reciba nuestra sincera felicitación.

—Con motivo de la subida al poder del señor Maura, nuestro querido amigo D. Francisco Molto Pascual dirigió ayer expresivos telegramas de felicitación, en nombre de los conservadores de este Distrito, á dicho señor y á otras personalidades del partido.

Continúa imperando en esta región el temporal de aguas, que por venir de Levante, parece ser duradero.

Los industriales muestran satisfechos, pues de persistir la lluvia, no cabe duda que sufrirán gran aumento los mantiales, que por cierto se hallaban bastante mermados.

—La conferencia de hoy en la Asociación de Católicos está á cargo del Dr. don Rafael Sanz, Pbro. El asunto será «Armonía entre ambas potestades y supremacía de la Iglesia».

—Se ha dispuesto que el título de Ingeniero industrial comprenda las especialidades mecánicas, químicas y eléctricas industriales, siempre que se haya estu-

diado con arreglo al plan establecido por el Real decreto de 14 de Septiembre de 1902.

—Ayer á las nueve de la mañana recibimos en esta Redacción los telegramas que nuestro Corresponsal en la Corte depositó la noche anterior.

—El reparto por suerte de varios décimos del billete número 25.009 de la Lotería Nacional del 31 del actual, cuyos productos se destinan al socorro de un obrero enfermo, se verificará en el local de la Asociación de Católicos el próximo lunes á las siete de la noche.

—Esta tarde á las dos se reanudarán en la Cervecería del Viaducto los conciertos á piano y clarinete que venían celebrándose y que tuvieron que suspenderse á causa de la enfermedad de uno de los señores profesores.

No dudamos que, con tan poderoso atractivo, dicha Cervecería se verá esta tarde, como en las de los pasados domingos, sumamente concurrida.

—Nuestro apreciable amigo, el inspirado autor cómico D. Gonzalo Canto, sale hoy para Barcelona y ante la imposibilidad de poderse despachar personalmente de sus muchos amigos, nos encarga lo hagamos en su nombre.

Deseámole un feliz viaje y que obtenga un gran éxito en la ciudad condal en el estreno de su última producción «El Maño».

—Por Real orden se conceden á todos los retirados que cobran sus haberes por Guerra, con arreglo á la ley de 6 de Febrero de 1902, las ventajas siguientes:

1.º Que se les expida pasaporte para viajar cuando lo necesiten, si lo solicitan, expresando en él su situación.

2.º Cobrando como cobran sus haberes por su habilitado militar ó zona de reclutamiento, podrá anticipárseles una ó dos pagas, bajo las mismas condiciones que á los jefes y oficiales de la escala de reserva.

3.º Que mientras cobren sus haberes por Guerra, podrán usar el uniforme de su arma ó Cuerpo reglamentario á su pase á retirado. Esta autorización se hace extensiva á todos los retirados que pasen á dicha situación forzosa por edad.

Podrán vestir siempre su último uniforme para asistir con él á solemnidades militares, tales como la jura de la bandera y otras.

### Diario de Avisos

Colegio de Corredores de Comercio

Habiendo renunciado D. Enrique Gil Cotanda, al cargo de Corredor de Comercio que venía desempeñando por tener que dedicarse á otros negocios; se hace público á quienes pueda afectar la devolución de su fianza, para que en el plazo de seis meses á contar desde su publicación en la «Gaceta» de Madrid, hagan las oportunas reclamaciones.

Alcoy 26 Enero de 1907  
El Síndico Presidente, José Aura.  
El Secretario, Eugenio Carbonell.

La lotería y la guerra de la Independencia

Consejillo

Madrid 26 (20)

Los ministros han celebrado Consejillo con objeto de cambiar impresiones.

Se está activando la cuestión del nombramiento del alto personal.

Recibiendo instrucciones

Madrid 26 (20-00)

Los nuevos Gobernadores han conferenciado hoy con el Sr. Lacierva, quien les ha dado instrucciones para el desempeño del cargo.

En breve saldrán á sus respectivas provincias.

### SECCIÓN BURSÁTIL

BOLSA DE MADRID

Madrid 26 (20)

Interior 4 por 100 contado . . . . . 81'95

Amortizable 5 por 100 . . . . . 101'20

Exterior 4 por 100 . . . . . 94'00

Banco España . . . . . 435'00

Comp.º arrendataria de tabacos 390'00

Banco Hp., cédulas 4 por 100. 000'00

París á la vista . . . . . 8'50

Londres . . . . . 27'38

Sociedad Española de Información

y Publicidad

### BIBLIOTECA "PATRIA"

MADRID

Publica novelas, cuentos, etcétera, premiados en concursos públicos y obras fuera de concurso debidas á los más distinguidos literatos españoles.

La mejor recomendación de esta «Biblioteca» es, decir que ha merecido alabanzas de literatos como los señores Péreda, Menéndez Pelayo, Palacio Valdés, Fastenrath, Duque de Rivas, Silvela, etcétera.

Los tomos que publica contienen preciosos grabados de artistas españoles de gran nombradía y cubiertas tiradas á seis colores con el retrato del autor de cada obra.

PATRONATO PRINCIPAL

Exmo. Sr. Marqués de Comillas.

Conde de Bernar.

Conde de Canilleres.

Ilmo. Barón de Vilagayá.

Exmo. D. Joaquín Sánchez de Toca.

Obras publicadas y en preparación de Menéndez Pelayo.—José Zahonero.

Alfonso Pérez Nieva.—Conde de las Navas.—Angel Guerra, etc. etc.

Precio: UNA PESETA

Pídase en todas las librerías.

ONFECCIONADO HASTA LAS DOCE DE LA NOCHE DEL SÁBADO

C

Imprenta LA DEFENSA

